

JUEVES 4 DE MARZO DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

EQUIDAD DE GÉNERO

CUARTO DE GUERRA

GUIÑO. Cortesía del partido Morena, que impugnó las medidas de equidad de género, a varios dirigentes estatales de partido les llegó, como regalito desde el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), la sentencia que da libertad de decidir la alternancia de género en sus listas de plurinominales, siempre y cuando ese orden se invierta en el siguiente proceso. (DQ 2)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/cuarto-de-guerra-6432473.html>

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/analisis/cuarto-de-guerra-6432473.html>

CALENDARIO ELECTORAL

ALCALDE LUIS NAVA PEDIRÁ LICENCIA EL PRÓXIMO 07 DE MARZO

Por Óscar Aguilar

Con base en la Ley Electoral, el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, deberá solicitar licencia a su cargo para poder contender en la elección en busca de la reelección, siendo el mismo alcalde el que señalará que esto será a más tardar el 7 de marzo. “Tendría que pedir licencia al menos 90 días antes de la elección, que sería este domingo 7 de marzo, entonces estaremos dándole seguimiento y al pendiente de las resoluciones que tome la Comisión Permanente Nacional de mi partido, Acción Nacional, y sobre ese seguimiento haremos la solicitud correspondiente al honorable ayuntamiento”. Hasta el momento no se ha tomado la decisión o nombramiento de algún integrante del Cabildo para llevar el cargo de presidente municipal interino, no obstante, ese nombramiento se debe tomar a decir del mismo alcalde, en el momento de la solicitud de licencia. “El Cabildo decide quién se queda en el interinato, todavía no, porque es hasta la Sesión correspondiente; nosotros seguimos trabajando llevando las medidas y acciones, las medidas que se están tomando en Pie de la Cuesta entre otros programas que tenemos que realizar”. Será para el 7 de marzo cuando se convoque a una Sesión Extraordinaria de Cabildo para que el presidente municipal pida licencia al cargo por 90 días y regresaría a sus funciones el 7 de junio.

<https://radioformulaqueretaro.com/alcalde-luis-nava-pedira-licencia-el-proximo-07-de-marzo/>

SEPARACIÓN DE LOS FUNCIONARIOS, A MÁS TARDAR ESTE DOMINGO

Por Redacción

De acuerdo con el calendario difundido por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el 7 de marzo es la fecha límite para que los servidores públicos den por concluidas sus funciones si es que contendrán por un puesto de elección popular. Para este fin, tienen derecho a solicitar una licencia o renunciar a la posición que actualmente ostentan. Con excepción de los diputados, los secretarios, los alcaldes, los síndicos y los regidores deberán hacer sus peticiones de separación del cargo sin goce de sueldo. EN CONGRESO LOCAL, SIN NOTIFICACIONES. En la legislatura queretana no se ha recibido hasta el momento alguna solicitud de licencia. Así lo difundió Gerardo Ángeles, presidente de la Mesa Directiva. Por ley, los legisladores no están obligados a dejar sus cargos actuales para competir por un puesto de elección popular. (AM 4PP)

JUEVES 4 DE MARZO DE 2021

<https://amqueretaro.com/politica/2021/03/04/separacion-de-los-funcionarios-a-mas-tardar-este-domingo/>

EL DOMINGO, ALCALDES INTERESADOS EN CONTENDER DEBEN DEJAR EL CARGO

Por Leticia Jaramillo

De acuerdo al calendario electoral el próximo domingo siete de marzo, los alcaldes interesados en su reelección o en algún otro cargo de elección popular, deberán dejar su cargo, ya que es un requisito para poder registrar su candidatura ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Entre los interesados en reelegirse se encuentran Luis Bernardo Nava Guerrero en el municipio de Querétaro; Enrique Vega Carriles, en El Marqués; Roberto Sosa Pichardo, en el municipio de Corregidora; Guillermo Vega Guerrero en San Juan del Río, quien buscará nuevamente una diputación local; y Leticia Servín Mora en Huimilpan. A los anteriores se suman Mariana Guadalupe Alcántara de Santiago en Tolimán; Mariana Ponce Camacho en Landa de Matamoros; Elvia Montes Trejo en Ezequiel Montes; Isidro Garay Pacheco en Pinal de Amoles; José Antonio Mejía Lira en Tequisquiapan; así como el alcalde e Amealco de Bonfil, Rosendo Anaya Aguilar, quien está buscando nuevamente ser diputado local. De acuerdo a la Ley Electoral, diputados locales, regidores y síndicos, pueden contender sin dejar su actual cargo; pero los alcaldes están obligados a renunciar y todos los funcionarios de la administración estatal que quieran participar en el proceso electoral, a más tardar el siete de marzo. Los que están obligados a dejar el cargo tienen que tramitar su licencia o su separación del cargo, y cuando sus partidos políticos hagan el registro de sus candidaturas, deberán exhibir el documento que pruebe que en su momento pidieron la separación, licencia o permiso al cargo, a más tardar este domingo. De lo contrario, si no lo piden, no pueden contender, es un requisito indispensable de acuerdo a la Ley Electoral, para que el IEEQ los pueda registrar. En el caso del gobernador, también tendría que separarse de su cargo, si es que quisiera contender por algún nuevo puesto en el ámbito estatal o federal, 90 días antes del día de las elecciones, es decir, a más tardar el siete de marzo como todos los demás. Los síndicos y regidores, no es necesario que se separen de su cargo, sin embargo, si quieren contender para alguna presidencia municipal, si deben hacerlo. El periodo de registro de los candidatos a gobernador es del 23 al 27 de marzo, en tanto, el registro de las candidaturas para ayuntamientos y diputaciones es del siete al 11 de abril. (N 1 y 6)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/03/04/el-domingo-alcaldes-interesados-en-contender-deben-dejar-el-cargo/>

DENUNCIAS

DENUNCIAN A JOSÉ LUIS AGUILERA ORTIZ POR VIOLENCIA POLÍTICA

Por Paulina Rosales

Karla Liliana Piñera Domínguez ingresó una denuncia por violencia política contra las mujeres en razón de género hacia José Luis Aguilera Ortiz y el Comité Directivo del partido Fuerza por México en Querétaro; esto para exigir que se valide su registro como precandidata a la presidencia municipal de Tequisquiapan. De acuerdo con un comunicado del partido, esta denuncia corresponde al número de expediente "IEEQ/PES/010/2021-P" y se ingresó desde el 18 de febrero en contra de José Luis Aguilera Ortiz, Reyna Guadalupe Delgado Quintero, Omar Alejandro Lepe López y Fausto Sahagún Sánchez, así como a la Comisión de Procesos Internos del Comité Directivo Estatal del partido Fuerza Por México. Esto debido a que se negaron a otorgarle validez a la solicitud presentada en tiempo y forma ante dicha comisión así como al registro de precandidata al cargo de presidenta municipal de Tequisquiapan. Asimismo, señalaron que, se levantó el procedimiento por múltiples actos de violencia política en contra de su persona por razón de género, y es atendida por el Instituto Queretano de las Mujeres, así como por la

JUEVES 4 DE MARZO DE 2021

Fiscalía General del Estado de Querétaro. “Los demandados incurrieron en actos de violencia política en contra de la ciudadana Karla Liliana Piñera Domínguez, violentando sus derechos políticos y electorales por razón de género al haber ocultado su registro e intención de participación por la candidatura municipal tequisquiapense en ruedas de prensa, publicaciones en sus redes sociales y diversos mensajes en medios de comunicación violando los estatutos del Partido Fuerza Por México”, puntualizaron.

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/denuncian-a-jose-luis-aguilera-ortiz-por-violencia-politica-6433792.html>

INTERÉS ELECTORAL

HAY PACTO: FDS

Por Tina Hernández

El gobernador Francisco Domínguez Servién, dio a conocer que existe un pacto entre él y el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, para la no intromisión en la elección del 6 de junio. Este año, los queretanos habrán de elegir a gobernador, 18 alcaldes y sus ayuntamientos, diputados locales y diputados federales. El mandatario estatal aseguró que tiene la palabra del presidente de la República para una elección “limpia”, y resaltó que el pacto se cerró el 19 de agosto de 2020 y se ratificó el 26 de febrero de este año, en el marco de las visitas que hizo el mandatario federal a la entidad. “Yo concuerdo totalmente. Además si se acuerdan en la última visita del presidente (Andrés Manuel López Obrador) aquí a la zona militar, nos dimos la mano y pactamos que su servidor no se iba a meter en las elecciones del estado de Querétaro y él tampoco, nos dimos la mano y lo ratificamos. “Ni su servidor no el presidente de la República influiremos el seis de junio”. El 23 de febrero el presidente de México envió una carta a los gobernadores del país para solicitarles mantenerse al margen de las elecciones a través de “un pacto nacional”, misiva que los gobernadores del Partido Acción Nacional (PAN) aceptaron, sin embargo le adicionaron -a través de un posicionamiento que difundieron en redes sociales- que se respete la ley, que gobierne el ejemplo y que se abone a la concordia. Respecto al procedimiento judicial que se sigue contra el gobernador del PAN, Francisco Javier Cabeza de Vaca, el mandatario señaló que a él no le corresponde dar un posicionamiento. En el caso, a través de la cuenta oficial de Twitter de la Asociación Nacional de Gobernadores de Acción Nacional (Goan), misma que apoyó Francisco Domínguez Servién los mandatarios albiazules expresaron: “El uso político y electoral de los aparatos de justicia es la más grave señal del rompimiento democrático y del estado de derecho. Es contrario al llamado para un acuerdo en defensa de la democracia. Así no. Nuestro total respaldo y solidaridad con el gobernador @fgcabezadevaca”. (N principal)

RATIFICARON AQUÍ EL PACTO ELECTORAL

Por Cecilia Conde

El pacto de no intromisión en el proceso electoral por parte de los gobiernos federal y estatal fue ratificado con el presidente AMLO, aseveró el gobernador Francisco Domínguez Servién. Recalcó que desde agosto acordó con el presidente de la República que no iba a haber intromisión de las administraciones en el proceso electoral. (DQ 4)

COLUMNA ASTERISCOS

EMITEN LINEAMIENTOS DE BLINDAJE ELECTORAL. La Secretaría del Bienestar emitió los lineamientos generales de blindaje electoral 2021. Se establece la suspensión de propaganda electoral así como capacitación para no incurrir en delitos electorales, recordando que estos ya son considerados como graves. (AM)

JUEVES 4 DE MARZO DE 2021

Encuestas y/o sondeos de opinión

NUEVE PUNTOS SEPARAN A MAURICIO KURI Y A CELIA MAYA EN ENCUESTA

Por Carlos Uriegas

En una encuesta realizada por Mitofsky, Celia Maya, precandidata de Morena a la gubernatura de Querétaro se ubicó a nueve puntos del puntero Mauricio Kuri, precandidato del PAN. La casa encuestadora reveló que el precandidato de Acción Nacional tiene el 32.6 por ciento de las preferencias, mientras que la ex magistrada cuenta con el 23.8 por ciento de las tendencias. Los resultados de esta encuesta realizada entre el 26 y 28 de febrero revelaron que Abigail Arredondo cuenta con el 10.9 por ciento y hay un 26.8 por ciento de encuestados que aún no definen por quién votarían el 6 de junio, por lo que los números y preferencias se seguirán moviendo. Según la encuesta, la inseguridad es el principal problema en el estado de Querétaro con el 40.1 por ciento, el empleo es el segundo tema que preocupa a los encuestados con el 11.4 por ciento, la corrupción con el 6.8 y la pandemia por COVID con el 4.7 por ciento. Para el diseño de la muestra se tomaron de manera sistemática y aleatoria con probabilidad proporcional a su tamaño (PPT) 100 secciones electorales en el estado de Querétaro y en cada sección se seleccionaron dos manzanas (o grupo de viviendas en caso de áreas rurales); en cada una de las manzanas 5 viviendas y en cada vivienda un mexicano mayor de edad con credencial para votar vigente y encuestaron a mil ciudadanos mayores de 18 años residentes en el Estado de Querétaro, con credencial para votar. (AM 4PP, ADN, CI, ELQNO)

<https://amqueretaro.com/politica/2021/03/03/nueve-puntos-separan-a-mauricio-kuri-y-a-celia-maya-en-encuesta/>

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

GUERRA DE ENCUESTAS POR QUERÉTARO. Demoscopía y Mitofsky muestran ventaja de Mauricio Kuri, del PAN. A 94 días de las elecciones y aún sin iniciar formalmente las campañas políticas, se ha intensificado la guerra de encuestas sobre la intención del voto de los queretanos, especialmente para la gubernatura del Estado. En todas lidera el candidato del PAN Mauricio Kuri González con mayor o menor diferencia, seguido por la magistrada en retiro Celia Maya García, la abanderada de Morena. Las últimas, realizadas a fines del mes de febrero, corresponden a Demoscopía y Consulta Mitofsky, la primera con 23 puntos de ventaja para el aspirante de Acción Nacional y la segunda con nueve. Antes, el día 25, se publicó aquí la de Voz y Voto con 30 puntos de margen. Las tres empresas, con acreditada experiencia, están registradas ante las autoridades electorales. En la de Demoscopía Mauricio Kuri tiene 40.8 de preferencias contra 17.2 de Celia Maya, 6.5 de la priista Abigail Arredondo y 3.9 de Juan Carlos Martínez de Fuerza por México. Menos amplia es la diferencia en el trabajo realizado por Consulta Mitofsky entre el 26 y 28 de febrero y según el cual el candidato del PAN y Querétaro Independiente tiene 32.6 de las preferencias contra 23.8 de la aspirante de Morena, 10.9 de la priista Abigail Arredondo y un 26.8 aún no define el sentido de su voto. El levantamiento entre mil ciudadanos queretanos distribuye unos seis puntos entre Raquel Ruiz de Santiago del PRD, Katia Reséndiz del Verde, Miguel Nava Alvarado de Redes Sociales Progresistas y Juan Carlos Martínez de Fuerza por México, pero no incluye abanderados del Partido del Trabajo, Movimiento Ciudadano ni Encuentro Solidario. que aún no muestran sus cartas. En la medición de popularidad de los contendientes el estudio de Mitofsky reconoce 45.8 por ciento de buena opinión para Kuri, 39.5 a Maya y 18 a Arredondo, además de observar una aprobación de 62.3 a favor del gobernador Francisco Domínguez Servién y 57.1 al presidente Andrés Manuel López Obrador. La encuesta confirma los problemas de Querétaro, en opinión de

JUEVES 4 DE MARZO DE 2021

los ciudadanos: 40.1 la inseguridad, 11.4 el empleo, 6.8 la corrupción, 5.5 la economía y 4.7 la pandemia. Más veremos. Faltan 94 días para las elecciones. Tic tac. (PA 2)

<https://plazadearmas.com.mx/guerra-de-encuestas-por-queretaro/>

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PRI

LLEGA PRI A LOS 92 AÑOS

“La historia del PRI y la de México no pueden escribirse por separado”, asentó el dirigente del PRI, Paul Ospital, al anunciar que este jueves se realizará un evento conmemorativo por los 92 años de este órgano político. (DQ 4)

PVEM

SOCIEDAD DEMOCRÁTICA ES EL CAMINO RUMBO A LA PARIDAD DE GÉNERO, SEÑALA KATIA RESÉNDIZ

La precandidata a la gubernatura por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) indicó que se requiere una amplia participación ciudadana para lograr la igualdad. Detalló que dentro de la población deben existir mujeres y hombres que “tomen decisiones sobre temas que inciden en su vida privada y en el rumbo de la sociedad”. Por otra parte, instó a valorar y proteger la fauna de la entidad. (AM 5PP)

QI

CONTIENDA DE ALTURA PLANTEA CONNIE HERRERA

La presidenta del partido Querétaro Independiente (QI), Connie Herrera, se suma al llamado que han realizado diversos actores políticos a nivel nacional y local respecto al compromiso que deben mostrar todos los contendientes del próximo proceso electoral ante campañas con civilidad. Indicó que es momento de que se muestre el mayor respeto a las propuestas, pues, dijo, es momento de evolucionar en la forma de hacer política y llegar a los ciudadanos. “La civilidad el respeto y el orden deben imperar en las elecciones de esta nueva realidad. Dejemos atrás las denostaciones y hagamos propuestas; la unidad no debe ser solo en el discurso sino en cómo ejercemos la democracia”. (PA)

CIVILIDAD, RESPETO Y ORDEN DEBEN IMPERAR EN EL PROCESO ELECTORAL 2021: CONNIE HERRERA

La presidenta del partido Querétaro Independiente (QI), Connie Herrera, se sumó al llamado que han realizado diversos actores políticos a nivel nacional y local respecto al compromiso que deben mostrar todos los contendientes del próximo proceso electoral ante campañas con civilidad. (ADN)

FSM

QUE DENUNCIARÁN A GERARDO ISLAS

Por Ana Karina Vázquez

“Solicitaremos a la Secretaría de Asuntos Jurídicos del Comité Directivo Estatal de Querétaro inicie la denuncia ante las instancias correspondientes”, declaró a través de un comunicado la Secretaría Estatal de La Mujer de Fuerza por México, en referencia a las declaraciones hechas por Gerardo Islas el pasado 28 de febrero, dirigente

JUEVES 4 DE MARZO DE 2021

nacional de la organización política, respecto a la “venta” de candidaturas en el estado. Aseguraron que lo que les ha abierto las puertas a encabezar los proyectos en el partido a nivel local, es el trabajo que han hecho durante más de un año. (DQ 7)

DENUNCIARÁN VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO EN FXM

Integrantes de Fuerza por México (FXM) en Querétaro, a través de su Secretaría Estatal de la Mujer, acusaron que Gerardo Islas ejerció violencia política de género. Las militantes consideraron que las declaraciones del dirigente nacional durante su estancia en febrero pasado en el Estado denostaron el trabajo de ellas. (AM 5PP)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: UAQ SALDRÁ A "BOTEAR" PARA HACER VACUNA ANTI COVID-19

Con venta de productos, búsqueda de donativos y hasta “boteo” este 27 de marzo, la Universidad Autónoma de Querétaro buscará recaudar los 20 millones de pesos que no ha conseguido por financiamiento público para continuar el desarrollo de su vacuna contra el Covid-19. Se trata de la campaña bautizada como “Vacunatón” con la que autoridades universitarias reaccionarán tras ser ignoradas sus peticiones de apoyo gubernamental pese al gran potencial del biológico que desarrolla la UAQ. (DQ principal)

AM: AL LÍMITE, LA CAPACIDAD ENERGÉTICA EN EL ESTADO

La necesidad de energía para la industria en Querétaro está cubierta hoy, pero el crecimiento del Estado está comprometido si no se aumenta la capacidad de generación energética, reveló Elisa Ávila Requena, presidenta de la Comisión de Energía de Coparmex en Querétaro. (AM principal)

PA: REGRESARÍAMOS AL ESCENARIO C

La Secretaría de Salud del Estado (SESEQ) no descarta retornar al “Escenario C” de confinamiento el próximo 15 de marzo, ante el crecimiento de los indicadores de la pandemia por COVID-19. El análisis diario de los parámetros de la pandemia, ofrecido por la SESEQ refiere que el fenómeno sigue activo, sigue matando a un promedio de 20 personas por día en Querétaro y sigue infectando a un promedio de 300 personas cada 24 horas, lo que les hace esperar una nueva temporada de interacción para propagarse, mutar y hacerse más contagioso. (PA principal)

EUQ: “ECONOMÍA ESTATAL, DE LAS MEJORES 3 DEL PAÍS”

“Me queda claro que a muchas empresas y sectores no les ha ido bien durante la pandemia”, pese a que se han hecho diversos esfuerzos por parte del gobierno del estado para brindarles apoyo y ayuda, señaló el titular de la SEDESU, Marco del Prete, quien agregó que en este escenario de pandemia que pone en condiciones de la volatilidad a la economía es incierto cualquier pronóstico que se haga en materia de creación de empleos y atracción de inversiones. (EUQ principal)

CQRO: SUBEN INDICADORES DE LA PANDEMIA; ADVIERTEN REGRESO A ESCENARIO C

Las hospitalizaciones y defunciones por Covid-19, así como los casos activos de la enfermedad provocada por el virus SARS-CoV-2 continúan en aumento en el estado de Querétaro, por lo que se abre la posibilidad de regresar al Escenario C, el cual contempla la movilidad reducida y el confinamiento modulado. (CQRO principal)

JUEVES 4 DE MARZO DE 2021

PODER LEGISLATIVO

JAVIER RASCADO DEJA HOY INFOQRO

Hoy Javier Rascado, titular de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado (Infoqro), dejará de encabezar este organismo; sin embargo hasta el momento, se desconoce cuál será el proceso de designación del próximo comisionado y quien estará en el cargo siete años. Luis Gerardo Ángeles, presidente de la Mesa Directiva en la Legislatura, confirmó lo anterior, al exponer que podría darse varios procedimientos de selección, incluido, la propuesta de una tema ante el pleno del Congreso local, como en el nombramiento de la ESFE. (DQ 2, AM 4PP)

APRUEBAN EXHORTO PARA DAR OXÍGENO

Por mayoría, la Comisión de Desarrollo Social, Grupos Vulnerables y Vivienda del Congreso local aprobó un exhorto para que las autoridades estatales suscriban convenios de colaboración con las empresas que venden tanques de oxígeno medicinal, para que estos puedan proporcionarse de forma gratuita a los pacientes de Covid-19 que se atienden en sus domicilios. Durante la sesión, la diputada de Morena, Fabiola Larrondo, recalzó que es necesario “ser sensible” al sufrimiento, ya que, dijo, ingresó este exhorto dirigido al gobierno del estado, ante la necesidad urgente de adquirir un tanque de oxígeno. En tanto, el diputado local del PRI, Hugo Cabrera recordó que el 27 de febrero se cumplió un año del primer caso de Covid-19 en el país y alertó que, la Profeco ha sancionado a dos empresas que comercializaban oxígeno, porque tenían una variación de costos irregular. (DQ 8)

APOYA HUGO CABRERA A BRINDAR TANQUES DE OXÍGENOS GRATUITOS A PACIENTES DE COVID- 19

Aprueba el diputado local, Hugo Cabrera, durante sesión de la Comisión de Desarrollo Social, exhorto para realizar convenios de colaboración que permitan brindar tanques de oxígeno de manera gratuita a pacientes de COVID 19 que lo requieran. “A finales del 2020, la Profeco reportó la sanción que realizó a dos empresas que comercializaban oxígeno medicinal esto porque la variación de costos sobre la recarga y venta de tanques era irregular” explicó Hugo Cabrera. (N 8, AM 5PP, EUQ 2)

LLAMAN A QUÉ APOYOS POR PANDEMIA NO TENGAN TINTES POLÍTICOS

Por Katia Lemus

Diputados que integran los diferentes grupos parlamentarios en el Congreso de Querétaro hicieron un llamado para que las acciones que se realicen en favor de la ciudadanía ante la crisis económica y de salud por la contingencia sanitaria del Covid-19 no tengan fines electorales o electoreros. (...) Hugo Cabrera, integrante de la comisión en mención, recordó que a un año de la contingencia sanitaria, autoridades estatales y municipales han implementado diversas estrategias para hacer frente a la crisis que la contingencia ha dejado, las cuales han sido buenas, mas no suficientes. (CQRO 5)

REGISTRAN 3 CASOS MÁS EN CONGRESO

Se han identificado otros tres casos de Covid-19 en el Congreso local, confirmó el presidente de la Mesa Directiva, Luis Gerardo Ángeles Herrera, quien señaló, a lo largo de la pandemia, van entre 40 y 50 contagios acumulados en la Legislatura. (DQ 8)

JUEVES 4 DE MARZO DE 2021

SEGURO CATASTRÓFICO BENEFICIARÁ A 130 PRODUCTORES EN CADEREYTA

La diputada del PAN Leticia Rubio, constató la entrega de semillas de frijol a productores agrícolas afectados por las contingencias climatológicas en el ciclo primavera-verano 2020, en el municipio de Cadereyta de Montes, acto donde señaló que seguirá apoyando y buscando el beneficio de los productores del Semidesierto Queretano. (N 6)

PODER EJECUTIVO

EN OCTUBRE ESTARÁ LISTO NUEVO MODELO DE JUSTICIA LABORAL EN QUERÉTARO

El primero de octubre de este año estará listo el nuevo Modelo de Justicia Laboral en Querétaro, con lo que se dará democracia sindical y desaparecerán las Juntas de Conciliación y Arbitraje, comunicó la titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Luisa María Alcalde Luján. Explicó que ese nuevo modelo permitirá un cambio en el sistema de justicia laboral y cerrar las puertas de la Juntas de Conciliación y Arbitraje, por lo que todos los nuevos asuntos que surjan pasarán al nuevo modelo laboral; además, se crearán los Centros de Conciliación en donde los asuntos laborales podrán atenderse en 45 días y en un máximo de seis meses y no años, como sucede con el antiguo modelo. (CI)

ESPACIO CONFIDENCIAL SEGURO Y DIGNO

El gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, supervisó el proceso de obra del Nuevo Refugio de Mujeres Víctimas de Violencia “Comunidad Nu’Ju”, cuyo propósito es ofrecer un espacio confidencial, seguro y digno para la atención multidisciplinaria de mujeres y sus hijas e hijos en situación de violencia de género. Durante el recorrido, la directora del Instituto Queretano de las Mujeres, Valeria Guerrero Ángeles, explicó que el refugio es un modelo mixto y único, en donde las mujeres no son excluidas de la sociedad y sus comunidades, sino que, durante su estadía, el Estado, en su conjunto, trabaja para reivindicar sus derechos. (REIN)

QUERÉTARO, EJEMPLO EN LA CONSTRUCCIÓN DE OBRA PARA EL DESARROLLO SOCIAL

El desarrollo social es un reto fundamental para cualquier gobierno, pues es una de las principales vías para mejorar las condiciones de vida de la población; por ello, desde su inicio, la administración actual asumió ese reto y hoy Querétaro es ejemplo en la construcción de obra en diferentes ámbitos como salud, vivienda y lucha contra la desigualdad. (...) La administración encabezada por Francisco Domínguez Servién ha trabajado los últimos cinco años para mejorar las condiciones de habitabilidad de los ciudadanos de la entidad, respondiendo a las demandas de las y los queretanos con más necesidades. (N 3)

DESTACA QUERÉTARO A NIVEL NACIONAL EN EDUCACIÓN SUPERIOR: SEDEQ

Querétaro se ha posicionado como referente nacional en materia de educación superior y cuenta hoy con una sólida oferta en ese nivel, con 103 universidades de calidad: 82 privadas y 21 públicas (...) De acuerdo con el secretario de Educación de la entidad, José Carlos Arredondo Velázquez, 55.1 por ciento de la matrícula estudia en universidades públicas y 44.9 por ciento lo hace en instituciones privadas. El funcionario resaltó el compromiso que tiene el gobernador Francisco Domínguez Servién con la educación, por lo que desde el inicio de la administración se apostó fuertemente en este sector. (ADN)

REFORMA LABORAL INICIARÁ EN QUERÉTARO EL 1 DE OCTUBRE

El gobernador Francisco Domínguez Servién, encabezó la reunión entre autoridades estatales y federales en la que también estuvo presente por parte del Gobierno de la República, la Secretaria del Trabajo y Previsión Social, Luisa María Alcalde Luján. En esta reunión se abordaron los avances que presenta Querétaro, para la implementación de

JUEVES 4 DE MARZO DE 2021

la Reforma Laboral en octubre de 2021. En su oportunidad la Secretaria del Trabajo y Previsión Social, Luisa María Alcalde Luján, hizo un llamado a continuar con las acciones tendientes para la implementación de este nuevo modelo de justicia laboral en Querétaro, para lo cual exhortó a los sindicatos de la entidad para que se realice la adecuación de los estatutos de sus organizaciones como lo establece esta reforma constitucional. (EUQ 1 y 12C, IN, ALQRO)

EN QUERÉTARO LA REFORMA LABORAL SE ASUME CON RESPONSABILIDAD Y COMPROMISO: FDS

En Querétaro estamos listos para la implementación de la Reforma Laboral, afirmó el gobernador, Francisco Domínguez Servién, durante la mesa de trabajo “Avances y retos de la implementación del Sistema de Justicia Laboral”, en la que participó la secretaria del Trabajo y Previsión Social, Luisa María Alcalde, autoridades federales y locales, así como representantes de los sectores empresarial y sindical. (N 2, ADN)

QUERÉTARO LISTO PARA IMPLEMENTAR LA REFORMA LABORAL EL 1 DE OCTUBRE

A partir del primero de octubre, Querétaro entrará en la segunda fase de la implementación de la reforma laboral, con lo cual se espera que las conciliaciones entre trabajador y empresa pasen de 5 años a 45 días. De acuerdo con la Secretaría del Trabajo, Luisa María Alcalde Luján, esto significa que a partir del primero de octubre cerrarán sus puertas las juntas de conciliación y arbitraje. (AM 3, ADN, ELQNO)

SOLO 27% DE SINDICATOS EN QUERÉTARO HA MODIFICADO SUS ESTATUTOS: STPS

Por Francisco Velázquez

A casi siete meses de que se implemente la reforma laboral en el estado de Querétaro, el próximo primero de octubre, la titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Luisa María Alcalde, acompañada por su homólogo en la entidad, Mario Ramírez, informó que el 90 por ciento de los sindicatos con registro federal ya modificó sus estatutos; sin embargo, en la entidad queretana solo el 27 por ciento de las organizaciones sindicales ha llevado a cabo esta tarea. En videoconferencia desde el Salón Gobernadores de Palacio de Gobierno, en la capital del estado -tras reunirse con el gobernador Francisco Domínguez Servién así como con autoridades federales, locales y representantes de los sectores empresarial y sindical-, la funcionaria federal recordó que la modificación de los estatutos de los sindicatos forma parte de la reforma laboral y tiene por objetivo que los trabajadores sindicalizados voten de manera personal, libre, directa y secreta por sus dirigentes, además de que establece que las organizaciones deben informar sobre el uso de las cuotas sindicales e introduce la proporcionalidad en razón de género. (CQRO 1 y 2)

REFUGIO Y SEGURIDAD A VIOLENTADAS

La entidad tendrá un nuevo refugio para Mujeres Víctimas de Violencia llamado “comunidad Nu’ju”, en el que ofrecerán un espacio confidencial y seguro con atención multidisciplinaria; la obra fue supervisada por el gobernador Francisco Domínguez Servién. (...) Durante el recorrido, Valeria Guerrero, titular del IQM, explicó que el refugio es un modelo mixto y único, en el que no se excluye a las mujeres de sus comunidades, ya que cuenta con seguridad por si requiere salir a hacer algún trámite. (...) En tanto Fernando González, titular de la CEI, refirió que el lugar tiene un espacio de construcción de dos mil 416 metros cuadrados y contará con dos niveles y tres edificaciones. (DQ 1 y 4, N 3)

JUEVES 4 DE MARZO DE 2021

APRUEBAN EXHORTO AL GOBERNADOR PARA QUE APOYE CON OXÍGENO

Por Leticia Jaramillo

En sesión de la comisión de Desarrollo Social, Grupos Vulnerables y Vivienda, los diputados que la integran aprobaron un exhorto al gobernador Francisco Domínguez Servién a que suscriba convenios de colaboración con las empresas que ofrecen oxígeno medicinal, para que se les faciliten de manera gratuita a pacientes con COVID-19 y puedan permanecer en sus casas, evitando con ello la saturación hospitalaria. El exhorto fue propuesto por la diputada de Morena Fabiola Larrondo, quien hizo un llamado a sumarse a este exhorto que no tiene colores y es sensible a la situación de las personas que de manera desesperada buscan concentradores de oxígeno ante la gravedad de familiares con COVID-19. (...) Por su parte, la presidenta de la comisión legislativa, diputada Daniela Salgado, señaló que datos de la OMS indica que entre las personas que desarrollan síntomas, la mayoría, alrededor del 80%, se recuperan de la enfermedad sin necesidad de recibir tratamiento hospitalario. (...) El diputado del PRI Hugo Cabrera informó que al principio la pandemia por COVID-19 se circunscribió principalmente en la zona metropolitana de Querétaro, en la primera y en la segunda, pero hoy vemos cada vez más casos en zonas rurales pequeñas donde familias completas se han contagiado. (N 6)

EN 128 CARACTERES

Trabajamos para brindar un espacio seguro y digno para las mujeres que sufren violencia de género. Junto a la titular del @Mujeres_IQM, Valeria Guerrero, recorrimos la obra del Nuevo Refugio de Mujeres Víctimas de Violencia "Comunidad Nu'ju". Pancho Domínguez @PanchDominguez. (AM 2)

REPORTAN DECESO DE 14 PERSONAS POR COVID 19 ESTE DÍA, EN QUERÉTARO

El estado de Querétaro registró este miércoles un nuevo descenso en el número de defunciones por Covid 19, luego de que este día se reportaran 14 decesos, así como 257 nuevos casos de la enfermedad causada por el virus SARS CoV-2. Hay 387 pacientes hospitalizados, de los cuales 125 se encuentran graves, y se han registrado tres mil 773 defunciones. En Querétaro, un hombre de 68 años sin comorbilidad, así como cuatro mujeres -de 38, 44, 66 y 87-, y nueve hombres -de 42, 48, 52, 61, 62, 68, 74, 76 y 81 años- con diversas comorbilidades, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de Covid 19. En la entidad se tiene un registro acumulado de 55 mil 544 casos de Covid 19; 51% son mujeres y 49% son hombres. (N 5, Q, ADN, CI)

EN UN DÍA, 347 NUEVOS CASOS; VEN POSIBLE REGRESO A ESCENARIO C

Por Marittza Navarro

Ante el aumento de casos de Covid-19 en Querétaro, las autoridades del gobierno estatal ya advierten la posibilidad de regresar al Escenario C, es decir, volver a las medidas restrictivas para cortar la cadena de contagio del virus. El reporte de la SESEQ indica que al cierre del martes 2 de marzo se sumaron 347 nuevos casos de coronavirus, cuando las últimas dos semanas estuvieron por debajo de los 300. (EUQ 7)

EL 55% DE LA POBLACIÓN ESTUDIANTIL ESTÁ EN UNIVERSIDADES PÚBLICAS

Querétaro se ha posicionado como referente nacional en materia de educación superior y cuenta hoy con una sólida oferta en ese nivel, con 103 universidades de calidad: 82 privadas y 21 públicas. El estado registró un crecimiento anual superior a siete por ciento, de modo que se atiende a una matrícula de 95 mil 818 estudiantes. De acuerdo con el secretario de Educación de la entidad, José Carlos Arredondo, 55.1 por ciento de la matrícula estudia en universidades públicas y 44.9 por ciento lo hace en instituciones privadas. (N 8, AM 3, Q)

JUEVES 4 DE MARZO DE 2021

EMPRESAS Y GOBIERNO DEL ESTADO DESARROLLAN 'WI-FRÍO' PARA LLEVAR INTERNET GRATUITO A ZONAS RURALES

A través del programa piloto "Wi-Frío", desarrollado por Imbera, HEINEKEN México, Coca-Cola FEMSA y el gobierno de Querétaro anunciaron la implementación de un proyecto piloto para dotar de internet gratuito a 17 localidades rurales del estado, a partir de la instalación de 30 enfriadores con dispositivos de WiFi, en 30 'tienditas de barrio'(...) Marco Del Prete, titular de la SEDESU, comentó que a través del Programa Estatal para el Desarrollo de Tecnología e Innovación (PEDETI), durante 2020 se autorizó el apoyo a 103 proyectos que representan un monto de 45.3 millones de pesos, entre ellos se incluye este proyecto de reducción de la brecha digital en las comunidades. (N 7, ADN, PI)

MUNICIPIOS

SIN FECHA PARA QUE ALCALDE PIDA LICENCIA

El secretario del Ayuntamiento de Querétaro, Jesús Roberto Franco, informó que todavía no hay fecha para la celebración de la sesión extraordinaria de cabildo, donde el presidente municipal, Luis Nava, solicitará licencia al cargo. Aunque trascendió que el síndico municipal Miguel Parrodi, podría ser elegido para sustituir al edil capitalino durante su ausencia, Jesús Franco señaló que cualquier miembro del Ayuntamiento puede ser designado como alcalde interino. (DQ 6)

SE ENTREGARON 8 MIL UNIFORMES DEPORTIVOS PARA LAS LIGAS INTERDELEGACIONALES DEL MUNICIPIO

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, atestiguó la entrega de más de 8 mil uniformes deportivos para los equipos que integran 41 ligas interdelegacionales de fútbol, básquetbol y voleibol, que en cuanto la contingencia sanitaria lo permita, podrán reiniciar sus actividades. "Hay talento, hay ganas y hay mucha pasión, de nuestra parte el compromiso que estamos cumpliendo es que haya instalaciones y recursos necesarios para que se viva ese amor por el deporte", dijo Luis Nava al destacar que esta entrega se suma a las más de 60 obras de construcción y rehabilitación de espacios deportivos en los que se invirtieron más de 200 millones de pesos en los últimos dos años y medio. (DQ 1 y 6, N 1 y 3, AM 9, CQRO 14D, M)

BUSCAN SEGURO DE VIDA 4 MIL 258 COMERCIANTES

Por Gonzalo Flores

Un total de 4 mil 258 comerciantes han realizado su solicitud para formar parte del programa 'Salud en tus Tianguis y Mercados' que el Municipio de Querétaro lanzó el pasado mes de enero. El titular de la Secretaría de Desarrollo Social y Humano, Arturo Torres, indicó que actualmente se trabaja en la validación de dichas solicitudes para determinar quienes podrán acceder al seguro. (AM 6)

ENTREGA ENRIQUE VEGA APOYO DE BECAS A ESTUDIANTES MARQUESINOS

El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, encabezó la entrega de becas del programa "Becas Educativas 2021", en comunidades de la demarcación, donde se beneficiaron a 7 mil 230 estudiantes de primaria, secundaria, preparatoria, nivel superior y necesidades especiales; lo que equivale a una inversión de 10 millones 141 mil pesos. Al respecto, el alcalde aseguró que el objetivo es que todos los marquesinos tengan la posibilidad de recibir una educación de calidad, y que ningún alumno se quede sin estudiar por falta de recursos; por ello, indicó que en este primer periodo de entrega de becas se busca lograr con determinación la deserción escolar. (DQ 4, AM 9, IN, ALQRO, LDH, CI, Q24-7, ELQNO)

JUEVES 4 DE MARZO DE 2021

SUPERVISA ROBERTO SOSA TRABAJOS EN PIRÁMIDE DE EL PUEBLITO

Autoridades de Corregidora, encabezadas por el presidente municipal, Roberto Sosa Pichardo, recorrieron la zona arqueológica "El Cerrito" para supervisar las labores de limpieza de la cara sur del basamento piramidal, proyecto que cuenta con el respaldo del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). (EUQ 9VQ, ADN, PI, VI)

AL CIERRE DE FEBRERO RECAUDACIÓN DE PREDIAL EN CORREGIDORA ALCANZÓ 75.1%

Durante la campaña de impuesto predial, realizada en los meses de enero y febrero, el Municipio de Corregidora logró una recaudación de 218 millones 298 mil 792 pesos, correspondiente a 62 mil 234 claves catastrales, un 4% más que en el mismo periodo del año pasado. (DQ 5, AM 6, PI)

ARRANCA PROGRAMA DE IMAGEN URBANA PARA UN 'SAN JUAN BONITO'

El gobierno municipal a través de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales, arrancó el programa de imagen urbana 'Por un San Juan bonito', que tiene el objetivo de trabajar en la mejora de los servicios. José Antonio Sánchez, titular de la dependencia, señaló que el día de hoy arrancaron los trabajos en los que se incluye la rehabilitación y dignificación de 86 vialidades. (ESSJR 3, ROQRO)

SE AUSENTARÁ 4% DE TRABAJADORAS

Por Dolores Martínez

Se tiene previsto ausentismo laboral de mujeres entre el sector empresarial de San Juan del Río el próximo ocho de marzo con motivo del Día Internacional de la Mujer, informó el secretario general de la Confederación Mexicana de Trabajadores (CTM), en la región, J. Santos Nemesio, estimando que sea el cuatro por ciento de mujeres que falten a sus labores. (ESSJR 5)

MUJERES SE PREPARAN PARA PARTICIPAR EN MARCHA EN TX

Por Rosalía Nieves

Mujeres del municipio de Tequisquiapan se organizan para llevar a cabo una caminata pacífica el próximo 7 de marzo con motivo del Día Internacional de la Mujer, para ello prevén llevar a cabo un recorrido por distintos puntos de la localidad, dio a conocer la presidenta de la agrupación "Mujeres ¡Hablemos Fuerte!" Adriana Valdez. (ESSJR 7)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q | LÁPIDA

Ya quedó aprobada en el Senado de la República la reforma a la ley de industria eléctrica y sin duda será una lápida para la generación de energías limpias en México. Sol, viento, tierra y mar, México es un país rico en recursos ambientales que representan una fuente importante de energías naturales, inagotables y limpia, estas energías también son conocidas como "renovables" y con la reforma a la industria eléctrica se les da la espalda; Querétaro, tiene rayos de sol que serán desperdiciados seguramente. Nuestro país tiene un gran potencial renovable, que además ya lo quisieran otros países; somos privilegiados en recursos renovables, no se diga en energía solar; México pertenece al cinturón solar que son los países que tienen mayor irradiación solar en el mundo. Energía solar, eólica, generada por el viento, geotérmica, generada por el calor del interior de la tierra, energía por biomasa que surge de la materia orgánica animal o vegetal, energía hidráulica o hidroeléctrica generada por las corrientes de agua dulce o ríos, entre otras. Las energías renovables o "limpias" ofrecen diversas ventajas; por ejemplo, su fuente es inagotable y no dañan al medio ambiente; su producción es mucho más barata que las energías fósiles

JUEVES 4 DE MARZO DE 2021

como el petróleo, gas o carbón, que además de contaminantes son el principal responsable del cambio climático. Seguramente el recibo de luz doméstica no aumentará pero es posible que la luz faltará ante el rechazo a la competencia y la dificultad para los generadores privados de poner producto en el mercado. De acuerdo con la organización ambientalista Greenpeace más del 40 por ciento de los hogares del país están en situación de pobreza energética, que significa que no cuentan con los recursos energéticos necesarios para satisfacer sus necesidades básicas o destinan una parte elevada de sus ingresos a este rubro (comercial) su mayor fuente de energía y economía; la apuesta del gobierno, en detrimento de la economía, el medio ambiente y el futuro de millones de mexicanos. **DE REBOTE.** Así como sucede en Tequisquiapan, el gobierno municipal de Colón también se deja llevar por el viento y ahí no pasa nada, solamente esperan que esto acabe para retirarse a casa con la intranquilidad de no hacer nada. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

FIFÍS. La lucha por la presidencia municipal de Querétaro podría decidirse en el barrio más fresón de la comarca: El Campanario, pues de ahí son vecinos el futbolista Adolfo Ríos, el alcalde en busca de reelección Luis Nava y el probable candidato de Morena, ese de “primero los pobres”, Arturo Maximiliano García. **LOTERÍA.** Líderes como Ricardo Astudillo, Paul Ospital o Ulises Gómez de la Rosa, desplazados al número dos de sus listas por razones de género, respiran aliviados porque ya pueden podrán trepar al uno y dejar el dilema para después, al fin que falta mucho para el 2024. Serán diputados. (DQ 2)

EL TEATRO DE LA REPÚBLICA

PRIMER ACTO. AGUSTÍN DORANTES. CONFIABLE. En los meses previos a las elecciones un grupo de amigos - cuyo elemento común es participar de algún modo en medios de comunicación - organizamos encuentros con los protagonistas de la película electoral. El objetivo primordial es informarnos sobre los candidatos, proyectos y equipos. Y atendiendo a un elemental criterio de pluralidad, se invita de dulce, de chile y de manteca. Es el caso que hace unos días tuvimos oportunidad de conocer en uno de estos encuentros al dirigente estatal blanquiazul Agustín Dorantes. Y después de una larga charla nos causó una buena impresión. Es un joven político lo suficientemente abierto para generar confianza y lo suficientemente discreto para mantenerla. Como director técnico del equipo panista fue muy cuidadoso en sus planteamientos, sin embargo, dejó ver que no es ingenuo y, menos aún, estar confiado. Digamos que se le aprecia ocupado pero no preocupado. A diferencia de otros de sus correligionarios, no se ha subido a la nube rosa. **SEGUNDO ACTO. SIN RADICALISMOS.** Agustín habló de sus gratitudes y lealtades, pero también de su vocación y compromiso hacia el futuro. Conoce muy bien los mapas electorales queretanos y sus historias. Es de los científicos de la grilla, lee muchos factores, quizá demasiados. Nos llamó la atención que no exhibió radicalismo ni fobias personales, lo que se agradece en estos tiempos de polarización, en los que muchos equivocadamente creen que hacer política es ponerse la armadura y salir a una cruzada. Nada más alejado de lo que esperan la mayoría de los ciudadanos y, sobre todo, de lo que requiere el país. Se asume útil pero no indispensable, otra rareza en nuestra egocéntrica realidad política, y hacia el futuro se le ve con ganas de seguir pero sin mostrar obsesión. En resumen nos cayó bien el chamaco, lo vemos con los pies en la tierra y trabajando. **TERCER ACTO. DEL OTRO LADO.** Del lado de los asistentes se comentaron varias cuestiones interesantes. Se habló de que todo proceso electoral en la actualidad termina cerrándose, lo que en mayor o menor medida implica para los punteros la posibilidad de ganar o bien el riesgo de perder. Se dijo que en Querétaro esto ha sido un *deja vu* el último cuarto de siglo. Aunque son odiosas, no se pudieron evitar las comparaciones. Por ejemplo, se comparó la gestión de Nava con la de Sosa. Y se concluyó que si bien llegaron a sus alcaldías en condiciones diferentes de legitimidad dados los resultados, así como que gobernar el municipio capital es de saque más complejo que el de Corregidora, Sosa ha sido más asertivo en sus programas habiendo atinado tiros de

JUEVES 4 DE MARZO DE 2021

precisión de resultados comprobables inmediatos, mientras que Nava se ha arriesgado con programas que por ambiciosos terminan siendo nebulosos y con obras polémicas. **TRAS BAMBALINAS. ALMA POLÍTICA PROPIA.** Finalmente, se dijo que Kuri es un buen candidato. Que, sin lugar a dudas, tiene una buena presencia, pero que ahora deberá demostrar que también tiene esencia, un alma política propia. Que en un país acostumbrado a los escándalos, difícilmente podrán detenerlo con uno o varios de ellos. Y que su imagen es buena pero deberán refrescarla en estos meses. Usted, ¿cómo la ve? (DQ)

ASTERISCOS

UAQ CELEBRARÁ 'VACUNATÓN' PARA RECAUDAR RECURSOS. El próximo 27 de marzo, la UAQ realizará el “Vacunatón”, con el propósito de convocar a universitarios, empresarios y población en general, para apoyar económicamente la continuidad del desarrollo de la vacuna QUIVAX 17.4 AntiCOVID-19. En total se necesitarían 20 mdp para llegar a la fase III del proyecto. Hasta el momento, se han invertido 3.3 mdp de capital semilla proporcionados por la Secretaría de Relaciones Exteriores; 1.5 mdp de recursos propios y 2.9 mdp de donativos de la iniciativa privada. **CAPITAL INICIÓ ENTREGA DE BECAS.** En la capital ya comenzó la primera entrega de becas del 2021 para 4 mil 686 estudiantes de secundaria, preparatoria y universidad. En total se destinaron 11 millones 164 mil 700 pesos para esta primera etapa, que se repartirán durante las siguientes semanas hasta el 19 de marzo, a través de citas a los beneficiados que acuden al Centro Cívico por el recurso. **SHEFFIELD DEJA LA PROFECO.** El guanajuatense Ricardo Sheffield dejará su cargo en la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) para contender por la alcaldía de León por el partido Morena. Llama la atención la renuncia, pues el propio presidente AMLO había exhortado a quienes aspiren a un cargo de elección popular a renunciar a finales del año pasado. (AM)

PASTES QUERETANOS: OSORIO CHONG CON UN PIE EN LA ENTIDAD

Por Alhelí Lara

A la familia del exsecretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong le gusta el ambiente empresarial queretano y cuentan, ha decidido probar suerte en algunos terrenos como en la educación. Por ejemplo, una escuela privada en San Juan del Río, cuya inversión anunciada fue de 40 mdp. También se habla de inversión hidalguense en diversas gasolineras de la carretera México-Querétaro, cuyo sello es una sucursal de pastes famosos en la región. Ante la presencia de la 'bella airosa' en el Estado, muchos se preguntan si habrá injerencia de Osorio Chong en las elecciones para apoyar a la candidata del PRI a la gubernatura, Abigail Arredondo. Miembros del tricolor aseguran que no. Incluso, sostienen que la relación del partido con quien formara parte del gabinete de Enrique Peña Nieto, es hasta cierto punto, lejana. Recuerdan que la última vez que se le vio públicamente en Querétaro fue en 2019 durante el informe de labores del entonces senador del PAN, **Mauricio Kuri** con quien, por cierto, hizo buena mancuerna en el Senado de la República. Quizá en próximas fechas se sabrá si el extitular de Gobernación respaldará alguna campaña y de qué color. El pilón... Y hablando del PAN, aún cargan con una “piedrita en el zapato” llamada Alejandro Ochoa Valencia, quien fuera alcalde de Colón. Desde prisión cuentan, busca organizar la candidatura de su esposa que, por cierto, aseguran, coquetea con Morena. Si bien el blanquiazul se deslindó de Ochoa Valencia, en la memoria colectiva continúa la imagen de haber votado por un personaje abanderado por este partido. Y en la memoria del exalcalde se encuentran varios líderes panistas. (AM)

BAJO RESERVA

LA LEGISLATURA LOCAL HA SIDO DURAMENTE GOLPEADA POR EL COVID. El coronavirus ha golpeado muy fuerte a los diputados locales. Hasta el momento, nos dicen, son siete de los 25 legisladores lo que ya dieron positivo al virus, en su mayoría —cinco de ellos— son integrantes de la bancada del PAN. En este momento, nos dicen, continúa delicada pero estable la legisladora independiente Elsa Méndez, quien por el momento, nos

JUEVES 4 DE MARZO DE 2021

aseguran, seguirá al menos semana y media más en aislamiento domiciliar. Además de los diputados, ya murió un trabajador a causa de este padecimiento, mientras que otros 45 empleados también se infectaron de esta letal enfermedad, pues tan solo en Comunicación Social, área que encabeza Francisco Macías Casanova, cuatro de sus elementos ya dieron positivo, pero afortunadamente poco a poco han ido venciendo a la enfermedad. **HOSPITAL PRIVADO PROVOCA MOLESTIA Y DESESPERACIÓN A LOS HABITANTES DE LA COLONIA ENSUEÑO.** Nos comentan que los vecinos del Hospital Ángeles, en Querétaro, en la colonia Ensueño, están molestos pues desde que el nosocomio decidió cobrar el estacionamiento para sus pacientes y familiares, quienes acuden a consultas prefieren estacionar sus autos en la calle que al interior del lugar, lo que en muchas ocasiones genera molestias, pues obstruyen la salida de los domicilios, situación que provoca la presencia de los “amigos de lo ajeno” que rondan para aplicar el clásico “cristalazo” a las unidades en la vía pública. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

QUERÉTARO, LISTO PARA IMPLEMENTAR REFORMA LABORAL: FDS. Que durante la mesa de trabajo Avances y retos de la implementación del Sistema de Justicia Laboral, a la que asistió la secretaria del Trabajo y Previsión Social, Luisa María Alcalde, autoridades federales y locales, así como representantes de los sectores empresarial y sindical, el gobernador Francisco Domínguez aseguró que Querétaro está listo para implementar la reforma laboral. Y subrayó que será el 1 de octubre de este 2021 cuando el modelo entre en vigor, con la creación del Centro de Conciliación del estado de Querétaro y Tribunales Laborales dependientes del poder Judicial, como lo marca la estrategia nacional. **CON WI-FRÍO, LLEVARÁN INTERNET GRATUITO A ZONAS RURALES.** La secretaria de Desarrollo Sustentable del gobierno estatal anunció que, para reducir la brecha digital y ofrecer conectividad en zonas rurales, se implementará un proyecto piloto desarrollado por Imbera, para dotar de Internet gratuito a 17 localidades rurales del estado mediante la instalación de 30 enfriadores con dispositivos de Wi-Fi, en 30 “tienditas de barrio”. Los dispositivos de acceso a Internet cuentan con un procesador, módulos de bluetooth, Wi-Fi, puerto para tarjeta SIM y memoria sólida SD, y serán instalados -el 17 de marzo- en enfriadores de Coca-Cola FEMSA y Heineken México. El secretario de Desarrollo Sustentable, Marco Antonio Del Prete Tercero, explicó que, a través del Programa Estatal para el Desarrollo de Tecnología e Innovación (Pedeti), en 2020 se autorizó el apoyo a 103 proyectos por un monto total de 45.3 millones de pesos, entre ellos este. **COPARMEX QUERÉTARO REALIZA HOY 56 ASAMBLEA ANUAL.** Que el presidente nacional de la Coparmex, José Medina Mora Icaza, y el gobernador del estado Francisco Domínguez asistirán hoy a la 56 Asamblea Anual de la Coparmex Querétaro, que se transmitirá en forma virtual y en la que se llevará a cabo la toma de compromiso del comité directivo 2021-2022, presidido por Jorge Camacho Ortega. (CQRO)

PULSO - EN QUERÉTARO, MARZO ¿MES DE LA MUJER?

Por Andrés González

El próximo lunes 8 de marzo, se conmemora el “Día Internacional de la Mujer” y por extensión en México, en Querétaro, se considera este mes como “el Mes de la Mujer”, que deberían ser en realidad los doce meses del año. Pero sin respetar esta conmemoración y sin procurar hacer efectiva la paridad sustantiva de género – por los tiempos electorales por los que atravesamos – tribunales y fiscalías se encuentran llenos de denuncias por caer en atropellos políticos, violencia de género, agresiones verbales, físicas y amenazas en contra de la mujer. Y los más, vienen desde las instancias del poder, sea este público, los gobiernos pues; sea este igualmente partidista. La mujer aquí en Querétaro, sigue siendo vejada, humillada o de plano se le hace a un lado. —o— **LO DE HOY.** En “Fuerza por México”. Este miércoles y derivado del fuerte enfrentamiento por el que atraviesa el Comité Directivo Estatal de “Fuerza por México” con Juan Carlos Martínez, su malogrado candidato a gobernador, que de mediático saltó ya a legal, un grupo de damitas de este partido, integradas a la Secretaria Estatal de la Mujer que encabeza Karla Baca,

JUEVES 4 DE MARZO DE 2021

calificaron el decir del candidato y del presidente nacional de “Fxm” Gerardo Islas, como de “violencia política de género”, al decir que encabezamos un proyecto por comprar una candidatura”. Este grupo de mujeres solicitará a la Secretaría de Asuntos Jurídicos del CDE de ese partido, inicie la denuncia antes las instancias correspondientes. Y corre ya ésta. —o— **LA DE AYER.** La denuncia por amenazas de muerte, la resintió la ejidataria María Bernardita Martínez Ramírez, “cuando el siete de junio del año pasado y por defender el terreno de la escuela de mi comunidad de El Salitre, me balacearon mi casa”. La señora, ejidataria, campesina y en su condición de mujer, con mucho miedo y todo, había hecho ya la denuncia ante la Fiscalía y en esta misma semana la extiende hacia los medios. —o— **LA DE LA SEMANA.** En la LIX legislatura. Aquí y por “violencia política” en contra de la diputada Laura Patricia Polo Herrera del partido Morena, el diputado Agustín Dorantes Lámbarri, panista, incurrió en esa falta- violencia política en razón de género – para tan solo poner en su expediente político, que este aparezca con el atenuante de “leve” y solo durante un año. Bueno. —o— **LA DEL MES.** En el PAN. Con fecha del 21 de febrero del año en curso, en este partido se recibió una muy atenta y respetuosa carta dirigida al serpentiner mayor de ese partido, a don Agustín Dorantes Lámbarri, en la que la militante y activista Alma Idalia Sánchez Pedraza, solicita sea considerada para contender en el proceso para el distrito VII local. Y es que, por un problema de salud – muy común por la pandemia – no pudo inscribirse en los días de la convocatoria. Pero claro, como don Agustín solo toma las bolas fáciles – y la de don Antonio Zapata lo era – pero deja pasar las difíciles, como esta, que convertida en “bola de humo” ni respuesta le dio. Esto también es violencia de género, porque ni en estrados se dieron los avisos pertinentes. Y de solo carta interna, podría saltar a un tribunal, etiquetada como “violencia por cuestión de paridad y de género”. De esta manera, don Agustín lleva ya dos tarjetas amarillas, cuando quiere ser el coordinador de campaña de don Mauricio Kuri González a la gubernatura del estado. ¿Así? Y los lastres también pesan. —o— **EN LO QUE VA DEL AÑO.** En el PRI. En este partido y ubicadas ya en el Tribunal de pertinencia, esperan dictamen las denuncias presentadas por las activistas Montserrat Vanessa Buitemea por violencia política en razón de género y por la señorita Cristina del Llano Feregrino, en parecido sentido. Las dos son contra el todavía pre candidato a la presidencia municipal de Corregidora Héctor González Flores. Los detalles de todos estos casos, están en mis columnas de “Código Informativo”. —o— Por todos estos penosos muy recientes hechos y sin contar el alto número de mujeres desaparecidas en el estado, es que se impone, al menos en el “Mes de la Mujer”, el tratar de recomponer caminos, conductas machistas, para darle a la mujer queretana el lugar que política, laboral y socialmente le corresponde. En este aspecto, creo, es tiempo de una muy seria y pertinente reflexión. (CI)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Si es Usted asintomático, apolítico, amoral y anda asmático y camina asimétrico... quédese en casa, hasta que pierda el prefijo. (N 1)

ESCENARIO C

Como un espectro de amenaza y muerte se extiende la idea de un lamentable retorno al Escenario “C”, un retroceso que implicaría el confinamiento, cierre parcial de empresas y de servicios, porque como sociedad no hemos sabido estar a la altura del problema y aún cuando se estaba en semáforo epidemiológico en rojo, se siguieron realizando fiestas y reuniones, ocupando aforos no permitidos y teniendo que emplear parte de la fuerza del estado, para disuadir reuniones, cancelar eventos y suspender establecimientos, con muy magros resultados, al parecer y para algunos criterios, porque hizo falta mano dura para que se respetarán las prohibiciones. Ante las presiones se tuvo que modificar el semáforo o los escenarios, pero el grave problema no ha cesado, sí han bajado los contagios y se han incrementado las defunciones, extraña ecuación a la que se le pueden agregar factores como el haber detectado más de 10 mil asintomáticos en el estado, que no requieren hospitalización pero sí contagian. En esta

JUEVES 4 DE MARZO DE 2021

crisis de la que no hemos salido aún, en Querétaro, las autoridades estatal y municipales han puesto todo el empeño y el recurso, no ha sido demagogia, los programas y estrategias han sido apoyados con recursos y resulta ocioso enumerar todo lo emprendido, pero regresamos al factor humano, a la irresponsabilidad social, no generalizada, pero sí de muchos grupos de edad, entre ellos los jóvenes entre 19 y 29 años de edad, que no sintiendo la amenaza no han dejado de realizar actividades sin respeto a las normas sanitarias. (...) (N)

EDITORIAL / PANORAMAS ENERGÉTICOS

La inversión extranjera directa en Querétaro ha tenido un incremento exponencial en los últimos 10 años. Prueba de ello son los datos trimestrales que presenta la Secretaría de Economía a través de la Comisión Nacional de Inversiones Extranjeras (CNIE) que presentan números al alza. Sin embargo, para la llegada de este capital, factores como la conectividad, clima de seguridad, facilidades fiscales, entre otras, intervienen en la decisión final de las compañías para instalarse en la entidad. No obstante, un factor que hasta hace poco no se tomaba en consideración es el suministro eléctrico. De pronto se daba por hecho que este se garantizaba a las empresas. Empero, ahora la preocupación nacional y estatal está en garantizar la energía eléctrica. En este sentido, en nuestra edición de hoy, como parte del seguimiento a este tema, presentamos las voces desde el sector empresarial, quienes externan una preocupación por garantizar este servicio y evitar entorpecer el crecimiento de la entidad. Como política pública establecida por el Gobierno estatal, quizás sea necesario emplear a fondo y de una manera más intensiva la llamada triple hélice para comenzar a encontrar soluciones creativas y propositivas al tema de la generación eléctrica. Al tiempo, veremos los senderos que toma esta situación. (AM)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

Anuncia STPS segunda etapa de la reforma laboral... el 1o. de octubre. Ricardo Anaya hace campaña en Metro y en combi, para el 2024. Conmemora hoy el PRI sus 92 años con un acto casero en El Pueblito. Otros datos. **-OÍDO EN EL 1810-** Atento aviso. En conferencia virtual, la secretaria del Trabajo del gobierno federal, Luisa María Alcalde anunció ayer que en Querétaro se implantará la segunda fase de la reforma laboral...a partir del primero de octubre próximo. O sea, el día que entra el nuevo gobierno estatal. Lo que eso signifique. **-¡PREEPAREN!**- Metro y combi. En ambos transportes viajó el ex candidato presidencial Ricardo Anaya Cortés para acompañar a Yadira, una enfermera del IMSS que hace las pruebas de Covid-19 en la clínica 41 de la Ciudad de México. El queretano, que como se sabe, ha iniciado tempranamente su campaña rumbo al 2024, quiso evidenciar el viacrucis diario de la mujer que emplea dos horas y media para trasladarse de su casa, en Ixtapaluca a su trabajo en Magdalena de las Salinas. “A ti, a todas las enfermeras, doctoras, doctores, de veras, de todo corazón, quiero agradecerles lo que están haciendo por todos nosotros”, le manifestó el político queretano a Yadira en un video difundido a través de las redes y que ha motivado todo tipo de comentarios. Hasta se comió una torta de tamal, dijeron. ¡Ah raza! **-¡AAPUNTEN!**- Noventa y dos años. Esos cumple hoy el PRI, fundado en Querétaro el 4 de marzo de 1929 con el nombre de Partido Nacional Revolucionario para reunificar a los grupos políticos del país tras el asesinato del presidente reelecto Álvaro Obregón. Ese partido gobernó por más de 70 años, hasta el 2000 que fue derrotado por el PAN, pero regresó al poder en el 2012 y volvió a perderlo en 2018 ante Morena. Aquí, en su cuna, solían venir los mandatarios y gobernadores priistas a celebrar cuando todavía tenían motivos. Hoy ya no. Gobierna una docena de estados y en algunos como el nuestro cayó al tercer lugar y ahora mismo no le favorecen las tendencias y hasta ha firmado una alianza antihistórica con el PAN, su antes odiado rival, para ver si pueden quitarle la mayoría legislativa a la 4-T en San Lázaro. Por eso, la conmemoración de este jueves no será nacional ni en el Teatro de la República o siquiera en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, sino estrictamente casera, en su sede de El Pueblito. Eso lo dice todo. **-¡FUEGO!**- Mal y de malas. Por cierto, el candidato del PRI a la Presidencia Municipal de

JUEVES 4 DE MARZO DE 2021

Corregidora, Héctor González Flores, ampliamente conocido como El Platanito. no estará en la celebración de aniversario. Tiene Covid. Tampoco irá la ex candidata a diputada y a presidenta del comité municipal, Cristina del Llano Feregrino, porque ya migró a Fuerza por México. ¡Porca miseria! (PA)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL